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В НОВЫХ УСЛОВИЯХ

АКТУАЛЬНОАНТИКРИЗИС НОВОСТИ
Молодёжь Копейского машзавода. Стр. 1�2 >>

На ремонт садика
и школы

Пять миллионов рублей из областного бюдже�
та будут направлены Южноуральску на ремонт уч�
реждений образования.

Два миллиона рублей пойдут на замену кровли кры�
ши средней школы №4, в которой обучаются 775 де�
тей. Ремонтные работы не будут мешать учебному про�
цессу и, как планируется, будут завершены к середи�
не октября.

Три миллиона рублей будут направлены на установ�
ку шатровой крыши в детском садике «Рябинка» на 215
мест. Отличительными особенностями современной
кровли являются большая надёжность, увеличенный
срок эксплуатации и приспособленность к уральским
погодным условиям. По плану новая крыша будет ус�
тановлена до конца 2009 года.

Для меня как председателя
представительного органа власти
в области и руководителя регио�
нального отделения Партии осо�
бое значение имеет президентс�
кий наказ: «Законодатели примут
все решения для комплексной
поддержки духа новаторства во
всех сферах общественной жиз�
ни, создания рынка идей, изобре�
тений, новых технологий». Безус�
ловно, для нашего края – сверх�
индустриального, научно насы�
щенного – это имеет первосте�
пенное значение. В нашем облас�
тном Законодательном Собрании,
в Партии очень много учёных и
новаторов�практиков, которые с
воодушевлением восприняли этот
тезис. В недрах интеллектуально�
го сообщества региона есть нара�
ботки, идеи, которые уже сегодня
могут быть осмыслены и доведе�
ны до статуса общероссийского
закона. Скажем, давно назрела
необходимость скорректировать
налоговое законодательство та�
ким образом, чтобы оно не тормо�
зило, а стимулировало бы научный
прогресс. Есть и другие задумки,
которые мы готовы будем предло�
жить Президенту и Госдуме в бли�
жайшее время.

Владимир Мякуш: «Россия
под чужую дудку не пляшет»
Президент России Д.А. Медведев своей статьёй «Россия, вперёд!» ещё раз продемонстрировал новый стиль
руководства страной, основанный на творческом подходе к делу, на открытости и на инновационной
смелости. Подхватив сложившуюся традицию прямого общения с людьми, Дмитрий Анатольевич
опубликовал свои тезисы, которые лягут в основу его ежегодного Послания Федеральному Собранию.
Основа же эта, по его замыслу, должна «обрасти» народной мудростью, предложениями с мест.

адекватность «динамичной, под�
вижной, прозрачной и многомер�
ной социальной структуре». Зак�
ладывается механизм цивилизо�
ванной политической конкурен�
ции парламентских партий, что
даст повышение качества в фор�
мировании федеральных и регио�
нальных органов власти: от главы
государства до местного самоуп�

лись, сформировали свои списки
и теперь избирателю решать: чьи
кандидаты мощнее, авторитет�
нее, профессиональнее.

Вместе с тем, Президент тон�
ко почувствовал необходимость
«межпартийного сотрудничества
и поиска компромиссных вариан�
тов решений острейших соци�
альных проблем». Единороссы
убедились в этом, объединив уси�
лия с Аграрной партией, создав
открытые дискуссионные пло�
щадки в рамках политических клу�
бов. Практика показывает, что ан�
тагонизма между действующими
российскими партиями нет, каж�
дая нацелена на то, чтобы страна
стала мощной, экономически и
социально устойчивой. В недрах
любой партии могут возникнуть те
яркие крупицы идей, новаций, ко�
торые способны дать улучшение
качества, комфортности жизни
людей на территориях и в стране
в целом. Всё это надо обобщать и
претворять в жизнь. Мы к этому
готовы.

По сути, Президент говорит о
той «перегрузке отношений», ко�
торая даст возможность отбро�
сить прошлые обиды и недопо�
нимание, сесть за общий стол
переговоров на благо всего об�
щества. Надо заметить, что наша
региональная парторганизация
уже сделала шаг в этом направ�

лении, пригласив к формирова�
нию кадрового резерва на следу�
ющие выборы не только однопар�
тийцев, но и молодёжь, обще�
ственные организации, предста�
вителей местного самоуправле�
ния. Конечно, процесс не должен
превратиться в неконтролируе�
мую стихию, способную смести
даже самые добрые начинания,
как это было в «лихие» девянос�
тые. И здесь Д.А. Медведев прав,
считая, что форсировать процесс
нельзя: «возврат к парализован�
ному государству недопустим».
Фактор постепенности в данном
деле играет не замедляющую, а
стабилизирующую роль, даёт
возможность отделить зёрна от
плевел, позитивную критику от
пустого критиканства. Принцип
же «неуклонности и последова�
тельности», провозглашённый
Президентом, � гарантия посту�
пательности движения до дости�
жения результата. Результата,
который «даст нам право утвер�
ждать: мы свободны, мы ответ�
ственны, мы успешны».

И ещё один президентский те�
зис хотелось бы подчеркнуть по�
тому, что он актуален и для нашей
области. В статье сказано: «Граж�
данское общество не купить за
иностранные гранты». С этим не�
возможно не согласиться. К сожа�
лению, есть у нас иные «правоза�
щитные» организации, которые,
декларируя радение о демокра�
тии, заботу о развитии общества,
просто отрабатывают зарубежные
деньги. Понятно, что их заказчик
не всегда заинтересован в улуч�
шении российских реалий и, даже
если он добросовестно заблужда�
ется, неверно оценивая ситуацию,
это всё равно идёт не на пользу
нашему обществу. Глупо полагать,
что кому�то за рубежом выгодна
сильная Россия, скорее � наобо�
рот. В своё время М.Ю. Лермонтов
очень точно сказал о подобных
«дантесах»: «не мог щадить он на�
шей славы, не мог понять в сей миг
кровавый, на что он руку подни�
мал». И нам, потомкам славных
поэтов, негоже их предавать,
впуская в своё общество чуждые
«языки и нравы». Россияне под чу�
жую дудку не пляшут.

Владимир МЯКУШ,
Председатель Законодательного Собрания Челябинской

области, секретарь Челябинского регионального
Политсовета партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Подробнее хотелось бы оста�
новиться на том видении развития
политической системы страны,
которое Президент широко пред�
ставил на всеобщее обсуждение.
Наиболее ценно здесь то, что
Дмитрий Анатольевич Медведев
предлагает не революционную
ломку сложившихся политических
реалий, а их эволюционное совер�
шенствование, ставя во главу угла

равления. Надо сказать, потреб�
ность в этом назрела и в самом
обществе, что называется – «в ни�
зах». Яркий пример тому в нашей
области – решение депутатов
Увельского районного Совета о
проведении выборов в депутаты
Хомутининского сельского посе�
ления по партийным спискам. Ко�
нечно, были противники. Но все
парламентские партии откликну�

Угледобыча в России идёт
с переменным успехом: тес�
нят её иные производители
тепловой энергии. Но авария
на ГЭС ясно показала: «чёр�
ное надёжное золото» необ�
ходимо, без резервного топ�
лива нельзя говорить об
энергетической безопаснос�
ти страны. И тут на подмогу
угольщикам приходят маши�
ностроители.

Вот яркий пример: Копей�
ский машзавод выдал на�
гора новый проходческо�до�
бычной комбайн «Урал�20Р»
с такими технологическими

Завод глядит в будущее
Авария на Саяно�Шушенской ГЭС — трагедия, последствия которой ещё долго будут ликвидироваться. Но
думать сейчас надо не столько о «железках», а, почтив память погибших, обратить внимание на сегодняшние
нужды людей. Нынче же наступает зима, и без тех тепловых мощностей, которые давала электростанция,
многим регионам придётся зябко. Значит, на первое место в подготовке к отопительному сезону выходит
уголь.

характеристиками и при та�
кой цене, по соотношению
которых подобной техники
ещё не видали не только в
России, но и в хвалёной заг�
ранице. Управляемый одним
человеком, этот 100�тонный
«крот» выполняет работу сра�
зу нескольких бригад: сам
формирует забой, ведёт до�
бычу, отгружает, производит
ещё массу манипуляций. А
его фантастический ресурс
— полтора миллиона тонн —
просто не поддаётся вообра�
жению.

Стр. 2 >>

Макушка жатвы
В Челябинской области обмолочено 54% пло�

щадей зерновых культур, намолочено 678 тысяч
тонн зерна. Средняя урожайность зерновых со�
ставляет чуть больше 10 центнеров с гектара.

Льготный проезд –
садоводам

Из бюджета Челябинской области направлено
3,1 млн. рублей на компенсацию расходов муни�
ципальных образований за предоставление в ав�
густе льготного проезда пенсионерам�садоводам
на пригородном транспорте.

Напомним, согласно постановлению правительства
Челябинской области, в регионе установлены меры
социальной поддержки пенсионеров�садоводов и пен�
сионеров�огородников в виде скидки в размере 70%
от стоимости проезда на железнодорожном транспор�
те и 50% – на автомобильном транспорте городских и
пригородных сезонных маршрутов в период с 1 мая по
15 октября 2009 года.

По распоряжению губернатора Петра Сумина, му�
ниципальным образованиям ежегодно предоставля�
ются субсидии на компенсацию расходов автотранс�
портных предприятия, связанных с предоставлением
сезонных льгот. Компенсация расходов муниципали�
тетов происходит ежемесячно по количеству произве�
дённых льготных проездок. Так, за период с мая по
июль из бюджета региона было направлено 10 млн.
рублей. Всего же в 2009 году на эти цели из областно�
го бюджета планируется направить 26 млн. рублей.

104 счастливых
новосёла

По решению Президента Дмитрия Медведева
все ветераны Великой Отечественной войны, нуж�
дающиеся в улучшении жилищных условий и
вставшие на очередь до 1 марта 2005 года, полу�
чат жилищную субсидию. В настоящее время раз�
мер государственной субсидии составляет 916
тысяч рублей. После заключения сделки купли�
продажи средства напрямую перечисляются про�
давцу.

В рамках федеральной программы жилищной суб�
сидией воспользуются 347 ветеранов войны, прожи�
вающих в Челябинской области. На сегодняшний день
104 семьи уже оформили документы и переехали в
новые дома и квартиры, ещё 143 фронтовика собира�
ют документы и подбирают подходящее жильё. В силу
своего преклонного возраста ветераны не могут само�
стоятельно пройти все процедуры оформления, поэто�
му органы социальной защиты населения контролиру�
ют процесс и оказывают содействие родственникам и
близким почётных земляков.

Как отметил заместитель губернатора Челябинской
области Евгений Редин, в настоящее время эта про�
грамма динамично реализуется и стоит на контроле у
главы региона. «Несмотря на то, что по указу прези�
дента ветераны войны должны быть обеспечены жи�
льём до мая 2010 года, губернатор сдвинул сроки и
поставил задачу решить квартирный вопрос почётных
южноуральцев до конца текущего года. Полным ходом
идёт реализация программы во всех городах и райо�
нах области. Так, в Магнитогорске квартирами уже
обеспечены все нуждающиеся фронтовики. Динамич�
но идёт работа и в других городах области», � подчер�
кнул Евгений Редин.

Например, в Миассе в очереди на жильё стояли 16
ветеранов войны. Из них 10 – уже отметили новосе�
лье, остальные подбирают подходящее жильё и гото�
вятся к переезду. Среди счастливых новосёлов 95�лет�
ний Николай Сочков и 85�летняя Ольга Карабатова.
Николай Иванович – ветеран войны. Он всю жизнь меч�
тал о собственном жилье, и двухкомнатная квартира
стала подарком к юбилею. Теперь к нему на чашку чая
заходят друзья, с которыми можно общаться, не стес�
няя родственников. Ольга Карабатова стояла в очере�
ди на жильё 16 лет. Сын помог подобрать квартиру,
соответствующую требованиям пожилых людей: ря�
дом аптека, магазин, остановка. В ближайшее время
сделают ремонт и начнут обживать свою квартиру.

Прогноз развития
Прогноз социально�экономического развития

– главный документ, на основе которого состав�
ляется бюджет области. О том, как будет разви�
ваться экономика региона в будущем году, специ�
алисты судят по тенденциям первых семи меся�
цев текущего года, учитывают внешние и внутрен�
ние экономические факторы.

Как сообщила в своём докладе на заседании обла�
стного правительства министр экономического разви�
тия Елена Мурзина, среди положительных тенденций
отмечается возобновление роста мировой экономи�
ки, увеличение цен на металлопродукцию, стабилиза�
ция цен на нефть, среди отрицательных – усиление
конкуренции на рынке металлопродукции, значитель�
ный рост цен на услуги естественных монополий.

По словам Елены Мурзиной, разработано два ва�
рианта социально�экономического развития области:
умеренный, если ситуация будет стабилизироваться,
и благоприятный, если экономика пойдёт в рост. Ос�
новной показатель, отражающий состояние экономи�
ки, валовой региональный продукт, в этом году из�за
спада производства снизится на 15% к уровню 2008
года и составит 575 миллиардов рублей, в 2010 году
ожидается рост от 1,6 до 10,3%. Индекс промышлен�
ного производства составит от 101,5 до 113%. Боль�
шие надежды возлагаются на развитие малого бизне�
са, сегодня в этой сфере занят каждый третий работа�
ющий южноуралец. В будущем году благодаря облас�
тной целевой программе развития малого бизнеса
планируется открыть 4100 малых предприятий, за счёт
чего налоговые поступления от отрасли вырастут на
16%, а его доля в ВРП превысит 26%.

Губернатор Пётр Сумин высоко оценил работу спе�
циалистов по составлению прогноза. Он подчеркнул,
что в этом году в условиях кризиса подготовить его
было особенно сложно. Однако уже не только по доку�
ментам видно, что экономика начала стабилизировать�
ся. В последние месяцы впервые с начала года после
значительного падения начался стабильный пятипро�
центный рост объёмов производства, в третьем и чет�
вёртом кварталах до конца текущего года серьёзного
падения экономических показателей не прогнозиру�
ется, отметил губернатор. Сумин поручил, продолжая
реализацию антикризисных мер, разработать план
посткризисных мероприятий, который необходимо
рассмотреть уже на ближайших заседаниях правитель�
ства. В документ, в частности, должны быть включены
предложения по развитию энергоэффективности и
повышению производительности труда. Кроме того,
губернатор дал поручение министру финансов Викто�
рии Голубцовой приступить к разработке бюджета об�
ласти на 2010 год, руководствуясь умеренным прогно�
зом социально�экономического развития региона.
После этого документ поступит на рассмотрение де�
путатам Законодательного Собрания Челябинской
области.

НОВОСТИ

Из собранного зерна 413 тыс. тонн – это пшеница.
В прошлом году в это время зерна было собрано по�
чти в два раза больше, но это не пугает хлеборобов.
Из�за дождей уборка началась на две недели позже
обычного, но сейчас темпы работ увеличиваются, и
разрыв с прошлым годом сокращается. По предвари�
тельному балансу, если урожайность зерна и дальше
будет составлять не менее 10 центнеров с гектара, то
валовой сбор зерна может составить 1 млн. 200 тысяч
тонн зерна. Это чуть больше, чем предполагалось, ког�
да были произведены предварительные подсчёты по�
терь от засухи.

Благоприятно складывается ситуация и с уборкой
картофеля и овощей. На 16 сентября в хозяйствах уб�
рано 53% картофельных полей, это 1130 гектаров
больше, чем в прошлом году, или на 13%. Урожайность
картофеля составляет 161 центнер с гектара. Собра�
но 57 тыс. тонн картофеля. Специалисты областного
минсельхоза отмечают, что отпускная цена на карто�
фель в сельхозпредприятиях в этом году в два раза
ниже прошлогодней. Сегодня она составляет 6 рублей
за килограмм, а рыночная – 10�12 рублей. Это даёт
возможность всем жителям области приобрести вов�
ремя «второй хлеб», чтобы подготовиться к предстоя�
щей зиме. В разгаре – уборка овощей: свёклы, морко�
ви, лука. Началась уборка капусты. Валовой сбор этих
культур будет на уровне прошлого года.

Тяжелее, но всё�таки продолжается заготовка кор�
мов. Сейчас она осложняется тем, что необходимо
обмолотить зерновые: пшеницу, рожь, ячмень, гречи�
ху. Тем не менее, по области уже заготовлено 16,6 цен�
тнера кормовых единиц различных кормов на одну ус�
ловную голову скота. Это минимум, который необхо�
дим для сохранения поголовья. А чтобы увеличить про�
дуктивность животных, нужно заготовить ещё допол�
нительный объём кормов. Поэтому хозяйства продол�
жают убирать силосные культуры, ведут второй укос
трав на сено, приступают к уборке рапса. Ведутся и
другие полевые работы: посев озимых зерновых куль�
тур и обработка зяби под яровой сев следующего года.
На сегодняшний день посеяно 18,8 центнера озимых
и обработано 134 тыс. га почвы под посев.
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В КОМИТЕТАХ

Завод глядит в будущее
В НОВЫХ УСЛОВИЯХ

Первый заместитель министра соци�
альных отношений Владимир Лугинин сооб�
щил об исполнении Указа президента от 7
мая 2008 года. Необходимо до 1 мая буду�
щего года обеспечить жильём ветеранов
войны, вставших на учёт до 1 марта 2005
года.

На начало текущего года  областной ре�
естр ветеранов, нуждающихся в улучшении
жилищных условий, состоял из 485 человек.
Но 135 уже сняты с учёта в связи с приобре�
тением жилья из других источников или
смертью. Для 247 человек принято положи�
тельное решение и оформлены уведомле�
ния о выделении субсидий на общую сумму
212 млн. рублей. 104 человека уже приоб�
рели жильё.

Первый заместитель председателя За�
конодательного Собрания Челябинской об�
ласти Юрий Карликанов отметил, что совме�
стная работа министерств строительства и
социальных отношений дала неплохой ре�
зультат. Сдвиги ощутимы: деньги имеются,
порядок определён, вопрос — за правиль�
ным оформлением документов. Депутаты
берут на контроль обеспечение жильём ве�
теранов, пока задачу не решат полностью.

Как исполняется областная адресная
программа «Капитальный ремонт много�
квартирных домов в Челябинской области
на 2008�2011 годы»? Общая сумма финан�
сирования 3 млрд. 45 млн. рублей, из них 2
млрд. 629 млн. — средства Фонда содей�
ствия реформированию жилищного хозяй�
ства, 212 млн. — областного бюджета.

В этом году в программе участвуют 2 321
многоквартирный дом. На 1460 ремонты
закончены, 1134 дома сданы комиссии. Эко�
номия 409 млн. рублей позволит дополни�
тельно отремонтировать ещё 332 дома. Ре�
гулярно проводятся выездные проверки в
муниципальные образования,  оценивается
и подготовка к зиме. Но кое�кто отстаёт от
графика: Златоуст, Троицк, Катав�Ивановск
и т.д.

Регионы, преуспевшие в выполнении
программы, получат дополнительно 1 млрд.
рублей. Депутаты считают, что Челябинская
область  должна побороться за этот «приз».
Однако Николай Аржанов высказал опасе�
ние: вдруг в погоне за финансированием мы
столкнёмся с плохим качеством? Чтобы пос�
ле ремонта у людей не возникали пробле�
мы, необходим технологический контроль
за качеством.

На более высоком уровне идёт подго�
товка к зиме объектов жилищно�коммуналь�
ного хозяйства, энергетики и социальной
сферы. На 1 сентября  подготовлено 96 про�
центов жилья, 87 процентов котельных, 94
процента тепловых и водопроводных сетей.
Первым паспорт о готовности к работе в

Бить во все колокола
В этом году подготовка к отопительному сезону идёт лучше, чем в прошлом. Но поводы бить в
колокола всегда найдутся. Готовность к зиме, жильё для ветеранов, капремонт многоквартирных
домов и дороги обсуждал комитет по строительству, жилищно�коммунальной политике и
дорожному хозяйству Заксобрания области.

осенне�зимний период подписал Брединс�
кий район. Успешно идут дела в Миассе,
Челябинске, Варненском, Верхнеуральс�
ком, Еманжелинском, Кизильском, Коркин�
ском и Октябрьском районах. На местах за�
вершаются работы по установке и реконст�
рукции котельных. В Троицке устанавлива�
ют новый трансформатор на городской под�
станции, что позволит значительно повы�
сить надёжность электроснабжения.

Снизит затраты на теплоснабжение пла�
номерная газификация. В этом году под�
ключаются к газу 8787 квартир. Вместе с
Газпромом строится межпоселковый газо�
провод в Нагайбаскском районе и идёт га�
зификация посёлка Кассельский.

Но есть и проблемы: семь муниципаль�
ных районов не могут расплатиться за топ�
ливно�энергетические ресурсы. Погасить
долги можно за счёт продажи муниципаль�
ной собственности — газовых сетей газо�
распределительным организациям. Депу�
тат Борис Мурашко поинтересовался: а яв�
ляется ли это благом для области? Мини�
стерству строительства, инфраструктуры и
дорожного хозяйства предложено детально
изучить вопрос.

Совсем не удовлетворила депутатов ра�
бота министерства по  государственной
поддержке предприятий стройиндустрии.
Есть тревога о возможном вторжении кон�
курентов из Свердловской области, о необ�
ходимости скорейшей модернизации и де�
шёвых кредитов (износ оборудования — 50
процентов), о переработке промышленных
отходов для строительных материалов.

Юрий Карликанов довольно резко заме�
тил, что нужны точки роста, а не умирания.
Сегодня многие строительные предприятия
поставлены на колени, а это многие тысячи
людей. Нужно думать, как их загрузить , как
создать условия для развития предприятий.

Что делать, чтобы исправить ситуацию. Ведь
строительная отрасль обеспечивает рабо�
чие места и в других отраслях, и серьёзно
работает на экономику области.

� Сегодня недополучены сотни тысяч
тонн цемента, ЖБИ, щебня, кирпича и дру�
гих материалов. А это — занятость людей,

новые технологии. Нужны меры государ�
ственной поддержки, которые реально об�
легчат жизнь людей. Мы рекомендуем со�
здать в министерстве орган по поддержке и
развитию строительной индустрии в обла�
сти, разработать нужные программы. Нуж�
но знать, где будут внедряться новые техно�
логии. Нельзя стоять на месте, — подыто�
жил Юрий Раифович.

Работа по организации финансирования
дорожной отрасли также не устроила депу�
татов. Допущено пятикратное снижение
финансирования областной целевой про�
граммы строительства и реконструкции ав�
томобильных дорог. Ухудшилось состояние,
выросли объёмы незавершённого произ�
водства, сокращено значительное число ра�
ботников. При этом теряются квалифициро�
ванные кадры, возникает задолженность по
зарплате и другим обязательным платежам.
Поручение губернатора по финансовой под�
держке отрасли не выполнено.

У дорожников нет источников финанси�
рования, кроме государственных, и нужно
добиться финансирования из федерально�
го бюджета.

� Надо бить во все колокола, �  говорит
Юрий Карликанов. — За вами стоят люди —
12 тысяч человек, а вы почти треть сократи�
ли. Средняя зарплата дорожников упала
ниже семи тысяч. Мы рекомендуем, чтобы
вы приняли исчерпывающие решения, а мы
обратимся в правительство с просьбой при�
нять действенные меры по исправлению си�
туации.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Земля — в дело
Полезные поправки в закон «Об обороте земель сельскохозяйственного

назначения на территории Челябинской области» приняли на очередном за�
седании комитета по аграрной политике и земельным отношениям депута�
ты Законодательного Собрания. В областной парламент приходят многочис�
ленные обращения граждан по поводу разногласий с органами местного са�
моуправления в вопросах выделения земельных участков в долевую соб�
ственность.

Для того, чтобы разрешить про�
тиворечия, в законопроекте более
чётко будут прописаны условия про�
ведения согласительных процедур.

Согласительные комиссии и их
состав утверждается решением гла�
вы муниципалитета, где расположе�
ны участки, находящиеся в долевой
собственности. Кроме того, в засе�
даниях комиссии могут принимать
участие не только представители
федеральных и местных органов ис�
полнительной власти, занимающие�
ся вопросами сельского хозяйства и
имущественных отношений и пред�
ставители сельхозорганизации, ис�
пользующей земельный участок, но
и депутаты районных и поселковых советов.

Таким образом, обеспечивается разносторонний подход, возможность услы�
шать и принять к сведению мнение каждого. По мнению депутатов, благодаря пред�
ложенному порядку согласительные процедуры будут проходить быстрее и эффек�
тивнее, а значит, большее число производителей сельскохозяйственной продук�
ции получит возможность использовать земли по назначению.

Галина ЩЕГЛОВА

Выборы по$новому
Наиболее важными вопросами, которые рассмотрели депутаты

Заксобрания на очередном заседании комитета по законодательству,
государственному строительству и местному самоуправлению, стал
проект закона «О внесении изменений в Закон Челябинской области
«О выборах депутатов Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти» и Закон «О муниципальных выборах в Челябинской области».
Споров и проблем в обсуждении законопроектов у парламентариев
не возникло, поскольку все изменения направлены на приведение ре�
гионального законодательства в соответствие с федеральным.

Суть изменений заключается в том, что политические партии (списки
кандидатов в депутаты в органы государственной власти и местного само�
управления, которых допущены к распределению депутатских мандатов не
менее чем в одной трети субъектов Российской Федерации), а также реги�
ональные отделения и другие структурные подразделения этих политичес�
ких партий не должны осуществлять сбор подписей в поддержку выдвину�
тых ими кандидатов или списков кандидатов. Регистрация таких кандида�
тов на региональных и муниципальных выборах может осуществляться толь�
ко на основании решения о выдвижении кандидата, принятого самой парти�
ей, её региональным отделением или структурным подразделением.

Внесение таких изменений стало необходимым в связи с принятием фе�
дерального закона «О внесении изменений в отдельные законодательные
акты Российской Федерации в связи с сокращением количества подписей
избирателей в поддержку выдвижения федеральных списков кандидатов
на выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Рос�
сийской Федерации и уточнением оснований для регистрации кандидатов,
списков кандидатов на выборах в органы государственной власти и органы
местного самоуправления».

Кроме того, комитетом вносятся изменения в закон «О муниципальных
выборах в Челябинской области», которые будут регулировать срок из�
брания и срок полномочия депутатов органов местного самоуправления.
Теперь срок полномочий не должен быть менее двух и не более пяти лет.

Важное изменение касается предоставления эфирного времени и пе�
чатной площади для проведения предвыборной агитации. В июле депута�
ты Госдумы приняли законопроект об обязанности политических партий,
выдвинувших кандидатов или их списки, возмещать стоимость бесплат�
ного эфирного времени и бесплатной печатной площади. Теперь соответ�
ствующие изменения должны быть внесены в региональное законодатель�
ство. Наличие подобных норм не позволяет имеющим задолженность по�
литическим партиям и выдвинутым ими кандидатам пользоваться бесплат�
ным эфирным временем и печатной площадью на следующих выборах.
Избирательному объединению, получившему на выборах наименьшее
число голосов избирателей, может быть предоставлена причитающаяся
ему доля из общего объёма бесплатного эфирного времени или бесплат�
ной печатной площади на основании соответствующего договора или часть
� за плату.

Ирина ЯББАРОВА

Льготы на здоровье
Несмотря на то, что губернатор Челябинской области Пётр Сумин ещё

в ноябре 2007 года утвердил постановление, благодаря которому отдель�
ные категории граждан, проживающих на Южном Урале, имеют право
льготного проезда на всех видах городского пассажирского транспорта и
на автомобильном транспорте общего пользования пригородных марш�
рутов Челябинской области, в настоящее время возникли определённые
сложности в финансировании расходов по обеспечению равной доступ�
ности транспортных услуг таким гражданам.

Верховный суд Российской Федерации вынес решение, что данное поста�
новление должно быть урегулировано законодательным актом Челябинской об�
ласти. Именно это послужило причиной вынесения на обсуждение этого вопро�
са участниками заседания комитета по социальной политике.

Право на льготные проезды по единому социальному проездному билету
имеют инвалиды и участники Великой Отечественной войны, бывшие несовер�
шеннолетние узники концлагерей, гетто, граждане, награждённые знаком «Жи�
телю блокадного Ленинграда», инвалиды, дети�инвалиды, ветераны подразде�
лений особого риска и ещё ряд категорий граждан.

Стоимость единого социального проездного билета на проезд на всех видах
городского пассажирского транспорта для большинства льготников составляет
230 рублей в месяц. 285 рублей в месяц — льгота на проезд в автобусах приго�
родных маршрутов. Сумма льготы на проезд на всех видах городского пасса�
жирского транспорта и пригородных маршрутах автобусов составляет 400 руб�
лей в месяц. Для инвалидов, не имеющих степени ограничения способности к
трудовой деятельности, сумма льготы предусмотрена в размере 50 рублей в
месяц. 150 рублей — льгота, которая определена для военнослужащих, прохо�
дивших военную службу в воинских частях, военно�учебных заведениях, не вхо�
дивших в состав действующей армии с 22 июня 1941 года по 3 сентября 1945
года не менее шести месяцев. Такая же сумма предусмотрена для военнослу�
жащих, награждённых орденами или медалями СССР за службу с 1941 по 1945
годы, членов семей погибших инвалидов войны, участников Великой Отечествен�
ной войны и ветеранов боевых действий.

Чтобы получить единый социальный проездной билет, льготники должны об�
ратиться в уполномоченные органы местного самоуправления муниципальных
районов и городских округов Челябинской области по месту жительства с доку�
ментами, удостоверяющими личность и право на льготный проезд.

Единый проездной может быть приобретён на один, два или три месяца, хотя,
по словам первого заместителя министра социальных отношений Челябинской
области Валерия Лугинина, в основном льготники пользуется проездными би�
летами на месяц.

Большой интерес участников заседания комитета вызвала информация о
мерах государственного регулирования цен на лекарственные средства в Челя�
бинской области. Как отметил председатель комитета по социальной политике
Александр Журавлёв, именно острота и актуальность проблемы требуют посто�
янного контроля этого вопроса, которому депутаты областного парламента уде�
ляют большое внимание.

Как рассказал министр здравоохранения Челябинской области Виктор Ше�
пелёв, федеральная служба по надзору в сфере здравоохранения постоянно
осуществляет мониторинг ценовой и ассортиментной доступности лекарствен�
ных средств на фармацевтическом рынке Российской Федерации. По результа�
там мониторинга за май текущего года выявлено, что средняя цена на некото�
рые препараты составляет 224 рубля. Для сравнения, в Уральском Федераль�
ном округе эта цифра равна 315 рублям, по Российской Федерации — 299 руб�
лей 80 копеек.

� По данным мониторинга за июнь этого года по Челябинской области отме�
чено снижение цен на лекарственные средства по сравнению с ценами мая, �
заметил Виктор Алексеевич. � Уровень цен составил 99,54 %, в то время как по
стране — 99,84 %, а по Уральскому Федеральному округу — 106,5 % .

Министр здравоохранения уверен, что во многом на уровень цен влияет на�
личие конкурентоспособности на фармацевтическом рынке области. По данным
министерства здравоохранения на первое августа 2009 года на Южном Урале
действует 1000 розничных аптечных организаций. Из них предприятия частной
формы собственности составляют 65%, государственные — 29 %, и 6 % � муни�
ципальные. В общей сложности за прошедшие месяцы этого года на террито�
рии Челябинской области открыто 57 аптечных пунктов и магазинов.

Чтобы предупредить необоснованное завышение цен на лекарственные пре�
параты, министерство здравоохранения регулярно проводит специальные про�
верки аптечных организаций. Только за этот год было проверено 127 аптек, ап�
течных пунктов и магазинов. Благодаря такой проверке в аптеке «Элегия» было
найдено нарушение, где по пяти наименованиям зафиксировано превышение
установленной торговой надбавки.

Несмотря на то, что цены на медицинские препараты в челябинских аптеках
в среднем ниже, чем в других российских регионах, недовольных среди посто�
янных клиентов аптек стало больше. Если раньше лишь 38 % южноуральцев жа�
ловались на дороговизну необходимых им медикаментов, то сейчас таких 60 %.

Элина МОЛОТОВА

<< Стр. 1
� По сравнению с нашим «Уралом» лю�

бая машина, к примеру, прекрасный,
мощный  автомобиль «Урал», кажется
примитивным изделием, � с понятной
гордостью демонстрирует комбайн пред�
седатель Совета директоров ОАО «Ко�
пейский машиностроительный завод»,
депутат Законодательного Собрания Че�

лябинской области Ярослав Чабан.
Ярослав Иванович не устаёт расска�

зывать: сколько здесь применено ноу�
хау, как удачно, надёжно применены те
или иные технико�технологические ре�
шения, сколько интеллектуальных, да и
финансовых средств вложено в эту чудо�
машину. Однако даже без пояснений
специалиста наглядно видна вся гранди�

озность воплощённой человечес�
кой мысли.

Впрочем, линейка шахтного
оборудования на КМЗ велика. Для
предприятий угольной промыш�
ленности производятся погрузоч�
ные и буропогрузочные машины,
шахтные бурильные установки,
врубовые машины, резцы (зубки)
для разрушения горных пород и
угля. Известен завод своими про�
ходческими комбайнами среднего
и тяжёлого класса, почвоподди�
рочными и щеленарезными маши�
нами, многим другим, что охотно приоб�
ретается угольными и соледобывающи�
ми предприятиями. А ещё здесь освои�
ли производство самодвижущихся ваго�
неток. Впрочем, есть и более простая
техника, годная хоть в ЖКХ, хоть в лю�
бом строительстве — агрегаты для ры�
тья траншей и мёрзлого грунта.

За 68 лет работы копейчане научи�
лись делать всё. Очередь покупателей
их продукции вытянулась аж далеко за
границы нашей страны.

Новая экономическая ситуация не
сломила бойцовский дух заводчан: са�
мое время бросить силы на модерниза�
цию производства, решили они. Теперь
в цехах не просто тепло и светло, а —
уютно. Кажется, не хватает только кофей�
ного автомата, чтобы токарь, скажем,
станка с ЧПУ, попивал ароматный напи�
ток, наблюдая за процессом внутри ум�
ной машины. Это, конечно, фантазия, на
заводе прекрасный «цех питания». Хотя...
кто знает? Здесь ведь любят не только
перенимать самое передовое, но ещё и
находят свою «изюминку».

Вот торжественно открыли после ре�
конструкции и техперевооружения ме�
ханосборочный цех. 77 единиц самого
современного металлорежущего обору�
дования, 151 работающий. Вложенные
средства и силы, конечно, повышают

технический уровень производства и
качество продукции (для того и дела�
лось!), конечно дадут снижение затрат
за счёт снижения трудоёмкости, грамот�
ной логистики, конечно, увеличат произ�
водительность труда. Но, что важно про�
стому работнику — улучшают его усло�
вия работы. Любопытная деталь, кото�
рую как�то не приходилось раньше на�
блюдать на других предприятиях: пас�
порт рабочего места включает в себя
фотографию того работника, который
здесь трудится. Как говорится, мелочь,
а приятно.

И ещё, что сразу бросается в глаза в
этом коллективе — много молодёжи.
Вот, скажем, машинист мостового кра�
на Екатерина Фанина. Пришла на завод
токарем после после профтехучилища,
поработала. Показалось, что крановщи�
цей интересней, да и затягивать детали
в патрон огромного станка хрупкой де�
вушке было трудно, � завод пошёл на�
встречу. Переучилась здесь же, что на�
зывается, без отрыва от производства.
И вот уже девять лет она — заводчанка,
уходить не собирается. Разве что — за�
муж. Есть здесь интересные парни. Да и
сама хороша! Так рождаются династии.
Значит, у предприятия всё нормально,
значит завод глядит в будущее.

Владислав ПИСАНОВ
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СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

В КОМИТЕТАХ

Законопроекты, предусматриваю�
щие запрет на нахождение несовершен�
нолетних в ночное время в обществен�
ных местах без сопровождения родите�
лей или лиц, их заменяющих были при�
няты в первом чтении на заседании За�
конодательного Собрания Челябинской
области в конца августа. С инициативой
выступила Прокуратура Челябинской
области. Она сразу нашла поддержку и
у депутатов ЗСО и у губернатора Челя�
бинской области Петра Сумина.

По словам председателя Заксобра�

Когда пробьёт «комендантский час»
В апреле 2009 года Государственной Думой РФ были приняты изменения в Закон «Об основных
гарантиях прав ребёнка в Российской Федерации». Их цель — сделать защиту физического,
нравственного и духовного здоровья детей более эффективной, а также стимулировать их
родителей к более ответственному подходу в воспитании детей.

рещают детям и подросткам до 16 лет
нахождение в общественных местах без
сопровождения родителей или лиц, их
заменяющих с 22 до 6 часов, а подрост�
кам от 16 до 18 лет — с 23 до 6 часов.
Также в любое время суток несовершен�
нолетним запрещается находиться в ме�
стах, предназначенных для продажи то�
варов только сексуального характера и
только алкогольной продукции, пива и
напитков на его основе.

За несоблюдение принятых мер
предполагается брать штрафы: от одной
до 25 тысяч рублей с физических лиц и
от 25 до 50 тысяч рублей с юридических
лиц.

Однако принятые законы не лише�
ны противоречий, над устранением
которых ещё предстоит работать.
Группе депутатов ЗСО и экспертов
нужно будет уточнить перечень объек�
тов, попадающих под определение
«запрещённые». Ведь ни для кого не
секрет, что даже в специализирован�
ных алкогольных магазинах наряду со
спиртным продают соки и сладости.
Кроме того, в уточнении нуждается
схема действий сотрудников  мили�
ции в случае обнаружения ребёнка в
злачном заведении или в запрещён�
ное время. Также законы будут допол�
нительно подвергнуты проверке на
антикоррупционность, чтобы исклю�
чить возможность дачи взятки с целью
решить дело без протокола.

Можно с уверенностью сказать,
что законы затрагивают интересы
множества людей: не только детей и
их родителей, но и работников систе�
мы образования, индивидуальных
предпринимателей, владельцев тор�

Молодой водитель не только неопы�
тен, импульсивен, но зачастую и негра�
мотен в правовых вопросах. На сегодня
в автошколах выделяется всего лишь по
одному часу занятий, где учат правиль�
но заполнять бланк дорожно�транспор�
тного происшествия и рассказывают о
страховом полисе ОСАГО. Практика по�
казывает, что этого времени не доста�
точно. В итоге молодые люди не знают,
как выглядит полис ОСАГО, сколько он
стоит, как правильно вести себя при ДТП,
что такое «автоподставы» и как от них за�
щититься, как нужно работать со стра�
ховой компанией. Правовая неосведом�
лённость провоцирует недобросовест�
ных сотрудников ГИБДД и страховых
компаний, которые, к сожалению, попа�
даются в жизни, этим воспользоваться.

Чтобы помочь молодым водителям
защитить свои права, члены молодёж�
ной палаты разрабатывают специальную
образовательную программу. Внедрять
её собираются в автошколах, а также
среди начинающих автолюбителей —
студентов ВУЗов и СУЗов. Кроме того,
предполагается создание информаци�
онных стендов  в образовательных уч�
реждениях и ознакомительного Интер�
нет�ресурса.

� Сегодняшнее заседание — это
только начало большой работы, � гово�
рит председатель молодёжного парла�
мента Григорий Ваулин, � Центр взаимо�
действия с ВУЗами при палате уже на�
чал свою деятельность в этом направле�
нии. Кроме того, среди нас есть пред�
ставители многих высших и средних

Защитим молодых водителей!
Защита прав молодых водителей — один из главных вопросов,
поднятых на последнем заседании Общественной молодёжной
палаты при Законодательном Собрании Челябинской области.
Сейчас, когда всё больше юношей и девушек, получив права,
садятся за руль, проблема стала остро актуальной.

ловек в России и за рубежом. Цели пор�
тала: обеспечение молодёжи важной,
актуальной и интересной информацией,
формирование культуры социальной ак�
тивности и повышение значимости ак�
тивной и талантливой молодёжи.

На сайте действует рейтинговая си�
стема Фишка КватрИ, где за свои дос�
тижения в различных областях обще�
ственной жизни пользователь получает
баллы. Их можно потратить на поддер�
жку проектов и идей, участие в культур�
ных мероприятиях на уровне области и
России, встречи с интересными людьми
и многое другое. Раздел «Глобальный
календарь событий» позволяет не толь�
ко найти информацию об интересном
вам событии и поучаствовать в нём, но и
разместить релиз своего события и при�
влечь участников, которые в будущем
могут стать единомышленниками и де�
ловыми партнёрами. А ещё каждый
пользователь, будь то предприятие,
организация, творческий союз или даже
отдельный человек, может создать на
КватрИ собственную фотогалерею и те�
левизионный канал.

В итоге члены молодёжной палаты
решили активизировать информацион�
ное сотрудничество с порталом, а так�
же распространить информацию о нём
среди социально активных молодых
людей муниципалитетов Челябинской
области.

А специально приглашённый началь�
ник Главного управления молодёжной
политики Челябинской области Алексей
Слаутин заметил, что КватрИ.su — сайт,

нужный и полезный для продвижения
социальных проектов, но необходимо
налаживать сотрудничество с другими
социальными Интернет�сетями, чтобы
не только стать ещё более привлека�
тельным для молодёжи, но и обеспечить
более быстрое и легкое нахождение
нужной информации.

А ещё на заседании была создана
рабочая группа по социальной рекламе.
Её цель — реализация проекта «Рекла�
ма будущего». Что такое современная
социальная реклама? В лучшем случае
плакат, заполняющий пустое простран�
ство на стенде. Она не только не направ�
лена на юношей и девушек, от которых
зависит будущее нашей страны, но не�
редко вызывает негативные отклики
формальным, некачественным или не�
лепым исполнением. Проект «Реклама
будущего» ставит задачи повысить эф�
фективность и количество социальной
рекламы в области, дать возможность
талантливым специалистам в сфере
рекламы, дизайна, культуры и изобрази�
тельного искусства заявить о себе. В
конечном итоге социальная реклама
должна стать не «заполнителем пустот»,
а действующем инструментом моло�
дёжной политики. Летом 2009 года уже
состоялось одно из мероприятий проек�
та «1 июня. День защиты детей». Впере�
ди — патриотически направленные про�
екты, проведение конкурса соцрекламы
и специальный проект, посвящённый 65�
летию победы в Великой Отечественной
войне.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

учебных заведений Челябинска и обла�
сти. Программа «Молодой водитель»
будет опробована на них, и обучение бу�
дет бесплатным. Польза от её реализа�
ции – не только начинающим водителям
с опытом вождения до трёх лет, но и го�
роду, по улицам которого должны ездить
грамотные водители.

Два интересных предложения внёс
приглашённый на заседание депутат
Заксобрания, заместитель председате�
ля комитета ЗСО по делам молодёжи,
культуре и спорту Вадим Воробей. В
рамках программы по защите прав мо�
лодых водителей он от лица депутатов
предложил провести конкурс  мастер�
ства начинающих автомобилистов, что
было одобрено присутствующими.

Кроме того, Вадим Анатольевич за�
метил, что по причине экономического
кризиса многие мероприятия и про�
граммы, запланированные на Год моло�
дёжи, не получили достаточного финан�
сирования. Тем не менее, их следует
продолжить, и Общественная молодёж�
ная палата могла бы выступить с иници�
ативой сделать будущий 2010 год Годом
молодёжи�2. Конечно, инициатива сме�
лая, но в современных условиях она не�
обходима.

Каждому человеку хочется чувство�
вать себя значимым, реализовать свои
способности, таланты и идеи, найти еди�
номышленников. Теперь в этом помога�
ет КватрИ.su — новый молодёжный пор�
тал. Появившись только в апреле 2008
года, проект уже добился значительных
успехов, объединив более миллиона че�

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

ния Владимира Мякуша, законопроекты
разрабатывались тщательно, с опорой
на опыт других регионов России, где по�
добные меры приняты, действуют и
дают положительный результаты. На�
пример, в Краснодарском крае суще�
ственно сократилось количество право�
нарушений, совершённых несовершен�
нолетними и почти полностью ликвиди�
рована беспризорность. Всего же таких
регионов семь. Теперь в их числе и наша
область.

Напомним, что законопроекты зап�

Мама, получи 12 тысяч!
По состоянию на 10 сентября текущего года 30 854 владельцев серти�

фикатов на материнский капитал изъявили желание воспользоваться сво�
им правом на получение единовременной выплаты в размере 12 тысяч руб�
лей. По 26 151 заявлению уже приняты положительные решения на общую
сумму  313,8 млн. рублей.

По Челябинской области наибольшее количество заявлений поступило от жи�
телей Златоуста, где 1 692 владельца сертификатов решили использовать часть
средств материнского капитала на повседневные нужды. Сумма перечисленных
златоустовцам средств составила 20,3 млн. рублей. Активно реализуют свое пра�
во и в Магнитогорске. Лидирующее положение занимает Орджоникидзевский рай�
он, где о своем решении заявили 1 390 семей. Не упустили возможность получить
12 тысяч рублей из средств материнского (семейного) капитала и жители Кусинс�
кого (81 % от общего числа владельцев сертификатов) и Нязепетровского (78 %)
районов.

В Челябинске 6046  семей приняли решение потратить часть средств капитала
на повседневные нужды. По 4 962 уже вынесены положительные решения на об�
щую сумму 59,5 млн. рублей.

� Данная мера социальной поддержки от государства носит временный харак�
тер, � напоминает руководитель Отделения ПФР, депутат Законодательного Собра�
ния Челябинской области Виктор Чернобровин. � Так, если право на МСК возникло
с 1 января 2007 по 30 сентября 2009, заявление о предоставлении единовремен�
ной выплаты подается не позднее 31 декабря 2009 года, и не позднее 31 марта
2010 года �  если право на МСК возникает с 1 октября 2009 года по 31 декабря 2009
года. Таким образом, молодым мамам есть смысл поторопиться. Деньги в семье
лишними не бывают.

говых сетей и многих  других. Именно
поэтому проведение «горячей линии»
принципиально важно.

� Если закон не будет поддержан жи�
телями области, то он заранее обречён
на провал, � говорит Владимир Мякуш.
� У нас уже есть примеры законов, кото�
рые приняты, но действуют не в полную
силу. На мой взгляд, неполное исполне�
ние закона — это большая проблема.
Именно поэтому мы, депутаты, должны
знать, что такой закон нужен, и внести в
него те нормы, которые помогут южно�
уральцам, которые реально обеспечат
физическую, духовную и нравственную
безопасность наших детей. Мы за то,
чтобы наши дети росли здоровыми,
культурно развитыми, чтобы они чув�
ствовали заботу со стороны государ�
ства.

Галина ЩЕГЛОВА

Жизнь на «мушке»
У комитета по экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным си�

туациям вопросов много, депутаты открыли повестку с информации об освое�
нии средств областного бюджета по разделу «Охрана окружающей среды».

В 2009 году предусмотрено потратить на эти цели 47 млн. рублей. На 1 сентября
истрачено 18 млн., включая 6,8 млн. из федерального бюджета. Средства направле�
ны на выполнение функций государственными органами обеспечение природоохран�
ной деятельности учреждений (надзор, контроль, выдача лицензий и разрешений в
области охраны и использования объектов животного мира и т.д.). На природоохран�
ные мероприятия предусмотрено 6,9 млн. рублей, но расходы не осуществлялись.

Стоит отметить, что по результатам учёта в области рассчитана средняя числен�
ность по 14 видам млекопитающих и 5 видам птиц, отнесённых к объектам охоты на
территории области, выявлено 297 нарушений, составлено 295 протоколов, вынесе�
но 283 постановления.

Установлено, что незаконно добыто 58 копытных животных, 14 пушных зверей, 31
особь пернатой дичи. Конфисковано 45 единиц огнестрельного оружия, в том числе
8 — по решению суда. Возбуждено 26 уголовных дел, в отношении 22 человек выне�
сен обвинительный приговор.

В регионе действует программа природоохранных мероприятий оздоровления
экологической обстановки. Проведены зимний учётный маршрут в 19 заказниках и
более 2433 рейдов, посев кормовых полей, выкладка корма и соли. Ведётся опера�
тивный учёт источников ионизирующего излучения и радиоактивных отходов. В рам�
ках областной и федеральной целевых программ по преодолению последствий ра�
диационных аварий (ПО «Маяк») освоено 10 млн. рублей на работах по водоснабже�
нию жилых домов в селе Бродокалмак Красноармейского района. Проведён конкурс
и определён исполнитель работ по водоснабжению села Тюбук Каслинского района.

Расходы областного бюджета на капитальное строительство в рамках областных
целевых программ составили 55 млн. рублей (13,7 млн. — федеральные и 42 млн. �
областные деньги). На 1 сентября средства федерального бюджета освоены в сумме
11 млн. рублей. Депутаты рекомендовали министерству по радиационной и экологи�
ческой  безопасности и министерству строительства, инфраструктуры и дорожного
хозяйства принять меры по полному освоению средств.

Принципиально важным можно считать проект постановления, касающийся по�
лезных ископаемых. Название довольно длинное — «О внесении изменений в Поло�
жение о порядке пользования участками недр, содержащими месторождения обще�
распространённых полезных ископаемых, участками недр местного значения и уча�
стками недр местного значения, используемыми для целей строительства и эксплу�
атации подземных  сооружений, не связанных с добычей полезных ископаемых».

По закону «О недрах» федеральные органы власти и регионы вместе формируют
региональные перечни общераспространённых полезных ископаемых и выделяют
участки недр местного значения. Совместным распоряжением Министерства при�
родных ресурсов и экологии РФ и правительством Челябинской области утверждён
Перечень общераспространённых полезных ископаемых по Челябинской области.

Сергей Черкашёв, заместитель начальника управления природных ресурсов Ми�
нистерства промышленности и природных ресурсов Челябинской области, пояснил:
в новой редакции из нашего перечня исключены декоративные, поделочные камни
— змеевики (серпентиниты), яшмы, офиокальциты. Они переходят в федеральный
перечень. Аналогично — блочные облицовочные камни размером более 3 кубичес�
ких метров, торфы и сапропели, используемые не в сельских целях — в медицинс�
ких, например.

Попутно депутаты узнали, что ранее запланированные геологоразведочные ра�
боты прерваны (выполнены на 40 процентов). Всего было выделено 22 участка, пер�
спективных на выявление месторождений.

Комитет одобрил новый законопроект о внесении изменений в закон об особо
охраняемых территориях (ООПТ). Цель — определить основные понятия, уточнить
положения закона, конкретизировать порядок образования ООПТ регионального и
местного значения, создания и упразднения охранных зон, изменения границ.

Претерпят изменения также законы об аварийно�спасательных службах и  эколо�
гическом мониторинге, а у памятника природы озера Увильды и его охранной зоны
появится новая граница.

Комментируя итоги, депутат Виталий Садовников заметил:
� Принятые решения очень важны, это даст возможность более чётко соблюдать

природоохранное законодательство, привести наши законы в один формат с феде�
ральными. Что касается полезных ископаемых: мы всегда были территорией, где при�
родные богатства были её естественной частью. Это формировало своё лицо, уни�
кальность и востребованность региона. Посмотрим, будет ли этот шаг координиро�
ваться с нашими потребностями. Вся жизнь строится на компромиссах. Если появится
мотивация для корректировки, будем обращаться в Государственную Думу...

Римма ГАЛИМХАНОВА

Законом по экстремизму
В середине сентября текущего года в Челябинске начались судебные

слушания уголовного дела по деятельности партии исламского освобож�
дения «Хизбут�Т�Тахрир», члены которой обвиняются в экстремизме и под�
готовке террористического акта на территории Челябинской области. Надо
отметить, что действовала эта организация не только в нашем регионе, но
и в Башкирии, где правоохранительные органы также сумели предотвра�
тить серьёзные последствия их экстремистской деятельности.

Об этом рассказал заместитель председателя межведомственной комиссии
по вопросам противодействия проявлению экстремизма в Челябинской области,
председатель комитета по взаимодействию с общественными, религиозными и
национально�культурными объединениями Главного управления по делам печа�
ти и массовых коммуникаций Челябинской области Илья Аносов на очередном
заседании комитета по делам молодёжи, культуре и спорту. Он отметил, что в
Челябинской области отлажена чёткая работа по противодействию экстремистс�
ким организациям, и деятельность «Хизбут�Т�Тахрир» рассматривается как еди�
ничный случай. Несмотря на то,что ситуация на Южном Урале расценивается как
спокойная, без серьёзных проявлений экстремизма и разжигания межконфесси�
ональных конфликтов, её необходимо контролировать и направлять больше сил
на профилактику. Особенно профилактические меры необходимы в муниципали�
тетах области.

� В Челябинской области принята концепция реализации государственной на�
циональной политики на 2007�2010 годы, активно сотрудничают между собой не
только власть, но и общественные и религиозные организации, � рассказал Илья
Иванович. � Но поскольку террористическому акту предшествует специальная под�
готовка, изменяется мировоззрение людей, необходимо усилить профилактичес�
кие меры, важно, чтоб наша совместная работа опиралась на хорошую теорети�
ческую, законодательную базу. И надо понимать, что борьба с экстремизмом и
терроризмом � задача не только правоохранительных органов, но и всего обще�
ства.

Член Общественного совета при Законодательном Собрании Челябинской об�
ласти по национальным вопросам, заместитель председателя Собрания депута�
тов Еткульского муниципального района Игорь Михайлов считает, что во многом
молодые люди присоединяются к экстремистским организациям из�за того, что
не знают историю своей Родины, народа, именно поэтому, по его мнению, серь�
ёзную разъяснительную работу надо вести в школах и вузах области.

Подводя итоги острого обсуждения, председатель комитета по делам моло�
дёжи, культуре и спорту Руслан Гаттаров заметил, что, несмотря на то, что Челя�
бинская область в сравнении с некоторыми российскими регионами выглядит, как
островок стабильности и безопасности, эта стабильность довольно хрупкая, а
потому нельзя расслабляться и прекращать работу по борьбе и профилактике эк�
стремизма и терроризма.

Также перед парламентариями отчиталась заместитель министра образова�
ния и науки Челябинской области Надежда Фуникова о том, как прошла летняя
кампания. По её словам, общий объём средств, затраченных на организацию от�
дыха и оздоровления детей, составил 828 миллионов рублей. Все денежные сред�
ства были освоены в полном объёме.

Правда, уже сейчас ясно, что на летний отдых и оздоровление детей в 2010
году будет затрачено гораздо меньше денежных средств. Это связано с тем, что
Фонд социального страхования не будет финансировать летнюю кампанию сле�
дующего года. Именно поэтому губернатор Челябинской области Пётр Сумин уже
сейчас дал указание местным бюджетам изыскать средства, чтоб для юных юж�
ноуральцев лето следующего года всё�таки наступило.

Рафкат ФАСХИЕВ
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Впервые закон «О бюд�
жетном устройстве и бюд�
жетном процессе в Челябин�
ской области» был принят
Думой Челябинской области
в середине 90�х годов и но�
сил рамочный характер. Он
регламентировал работу
только над бюджетным по�
сланием главы администра�
ции области, сроки и поря�
док его рассмотрения. В кон�
це 1997 года, ещё до приня�
тия и введения в действие
Бюджетного кодекса РФ, от�
делом по бюджету и налогам
был подготовлен новый про�
ект этого закона, где были
установлены конкретные
принципы взаимоотношений
между органами государ�
ственной власти и органами
местного самоуправления,
направленные на повыше�
ние самостоятельности мес�
тных бюджетов и повышение
ответственности местных
органов власти за их напол�
нение и расходование. Пос�
ле закон не раз совершен�
ствовался.

С 2006 года приняты и
ныне действуют законы «О
бюджетном процессе в Че�
лябинской области», где оп�
ределяются состав и полно�
мочия участников бюджетно�
го процесса, порядок подго�
товки и рассмотрения проек�
та закона об областном бюд�
жете, внесения в него изме�
нений, порядок его исполне�
ния  и осуществлении конт�
роля, и «О межбюджетных
отношениях в Челябинской
области», устанавливающий
распределения налоговых
источников между област�
ным и местными бюджета�
ми, порядке предоставления
межбюджетных трансфер�
тов.

  О тяжёлых 90�х годах по�
мнит практически каждый.
Бюджеты разных уровней в
те времена наполнялись
плохо, а значит росли задол�
женности по выплате зарп�
лат, пенсий и социальных по�
собий. Поэтому работа была
направлена на увеличение
доходов бюджетов. Одним
из основных был разработан

Закон, которому нет равных
В 2001 году от Финансово�экономического управления отделился отдел по бюджету и налогам,
который сам стал Управлением. Его сотрудниками под руководством депутатов одноимённого
комитета Законодательного Собрания ведётся целенаправленная законотворческая работа по
обеспечению финансовой стабильности Челябинской области. На сегодня обеспечено принятие
всех областных законов в финансово�бюджетной сфере, необходимых для своевременного и
качественного осуществления бюджетного процесса.

и принят закон «О льготах по
финансовым санкциям в Че�
лябинской области». Соглас�
но ему льготы по уплате пени
за образовавшуюся недоим�
ку прошлых лет в областной
бюджет предоставлялись
только тем организациям,
которые перечисляли теку�
щие платежи вовремя и пол�
ностью.

Стратегически важным и
правильным стало принятие
в 1998 году закона «О налоге
с продаж». Его реализация
позволила вывести из «тени»
и сократить наличные де�
нежные расчёты между
предприятиями, доходные
части областного и местно�
го бюджетов увеличились,
притом в них стали поступать
«живые» деньги. Благодаря
этому была ликвидирована
задолженность по зарплате
бюджетникам и существенно
сокращена задолженность
по детским пособиям. На�
чальник Управления по бюд�
жету и налогам Тамара Чемо�
дурова (на снимке) вспоми�
нает, что его пришлось от�
стаивать в суде, куда обрати�
лись с иском отдельные не�
довольные предпринимате�
ли. Отстоять закон Тамаре
Михайловне удалось.

Закон «О едином налоге
на вменённый доход для оп�
ределённых видов деятель�

ности», принятый в 1999
году, тоже имел большой об�
щественный резонанс, так
как затрагивал деятельность
30 тысяч индивидуальных
предпринимателей и 12 ты�
сяч организаций области,
которые фактически уклоня�
лись от уплаты части феде�
ральных, региональных и ме�
стных налогов и сборов, пла�
тежей в государственные
внебюджетные фонды. Все
перечисленные налоги за�
менялись единым налогом
на вменённый доход, кото�
рый выплачивался вне зави�
симости от фактически полу�
чаемых доходов. При этом
для плательщиков этого до�
хода упростилась система
учёта и отчётности.

Принципиальное значе�
ние имеет закон «О Конт�
рольно�счётной палате Че�
лябинской области». В каче�
стве независимого органа
Палата наделена широкими
полномочиями контроля за
законностью и эффективно�
стью использования средств
областного бюджета, вне�
бюджетных фондов, распо�
ряжения областной соб�
ственностью. Деятельность
нового органа позволила
противостоять бесхозности,
расхитительству и корруп�
ции в системе управления.

В 2000 году впервые был

утверждён в форме закона
бюджет фонда обязательно�
го медицинского страхова�
ния, что позволило Законо�
дательному Собранию на�
прямую участвовать в опре�
делении наиболее важных
направлений расходования
средств фонда. Кроме того,
под контроль законодателей
вошло планирование и рас�
ходование бюджетов регио�
нальных отделений Пенсион�
ного фонда и Фонда соци�
ального страхования, что по�
зволило депутатам контро�
лировать  качественное де�
нежное обеспечение всех
социальных мероприятий в
нашей области, осуществля�
емых из этих Фондов.

На сегодняшний день Уп�
равление по бюджету и нало�
гам работает над антикри�
зисными законопроектами.
Все последние годы бюджет
области не только выполнял�
ся, но и перевыполнялся, так
что область вошла в кризис
с хорошими наработками,
благодаря которым её жите�
ли почувствовали влияние
кризиса не так остро. Бук�
вально недавно, в 2009 году
был принят закон «Об уста�
новлении налоговой ставки
при применении упрощён�
ной процедуры налогообло�
жения на территории Челя�
бинской области». Таким об�
разом, налоговая ставка для
предприятий малого бизне�
са и индивидуальных пред�
принимателей снизилась с
15 % до 5. Принятая мера
поможет многим сохранить
свой бизнес и с меньшими
потерями  пережить эконо�
мический кризис.

О работе и коллективе
рассказывает начальник
Управления ЗСО по бюдже�
ту и налогам Тамара Чемо�
дурова.

� Отдел по бюджету и на�
логам, который в 2001 году
был преобразован в Управ�
ление, я возглавляю 12 лет.
Оглядываясь назад, думаю:
что же мы сделали для на�
шей Челябинской области?
И прихожу к выводу, что
сделали много. Мы внесли

немалый вклад в формиро�
вание нормативно�право�
вой базы в сфере бюджета
и налогов, контролируя,
чтобы в законах о бюджете
всегда предусматривалось
финансирование по всем
принятым в области соци�
альным обязательствам,
которые способствуют
улучшению жизни людей.
Главные задачи – обеспе�
чить не только высокую на�
полняемость бюджета, но и
эффективное расходова�
ние его средств. Коллектив
у нас профессиональный в
работе, и, что главное –
обеспечивается взаимоза�
меняемость и взаимопо�
мощь. Один может с лёгко�
стью взять на себя обязан�
ности другого или же по�
мочь ему в работе. Могу че�
стно сказать, работать у нас
трудно: каждый документ
мы проверяем «от и до», а
это очень большая и кро�
потливая работа, � говорит
Тамара Михайловна.

Почти все сотрудники
начали работу  в отделе, а
затем – Управлении в 1997�
1998 годах. Консультант
сектора по внебюджетным
фондам Любовь Трунова
работает здесь 15 лет.

� Работа в Управлении по
бюджету и налогам, действи�
тельно интересная, ведь по�
стоянно находишься на ост�
рие событий в нашей облас�
ти. И нет ничего скучного и
однообразного. Нагрузка,
конечно, большая, но это хо�
рошая тренировка ума. Если
сравнивать сегодняшний
день с тем временем, когда
мы только начинали нашу ра�
боту, то можно сказать, что
её стало больше. Конечно,
изменилось в лучшую сторо�
ну техническое обеспечение.
В 1994 году компьютеры
были редкостью, мы работа�
ли на пишущих машинках, а
теперь они есть у каждого,
это удобнее и помогает ра�
ботать быстрее, � рассказы�
вает Любовь Юрьевна.

Несмотря на напряжён�
ную работу, сотрудники на�
ходят время и для общения.
Вместе справляют праздни�
ки, участвуют в торжествен�
ных мероприятиях Заксоб�
рания наряду с коллегами из
аппарата. Есть у них и свой
особый праздник – принятие
бюджета Челябинской обла�
сти. Он знаменует заверше�
ние огромной работы. После
её успешного выполнения
не грех и отдохнуть, с тем
чтобы со свежими силами

вновь приняться за работу.
Почти все сотрудники

имеют Почётные грамоты и
Благодарственные письма
от ЗСО, а Тамара Михайлов�
на имеет звание Заслужен�
ный экономист РФ. А в 2008
она удостоилась Знака отли�
чия «За 30 лет безупречной
государственной службы».
Из сотрудников Управления
отмечается эффективная ра�
бота заместителя начальни�
ка Веры Рязанцевой, началь�
ника отдела по бюджету и
внебюджетным фондам Та�
тьяны Москвиной, его кон�
сультантов Ольги Зыряно�
вой, Дмитрия Булучевского,
Виктора Винникова, Ларисы
Липуновой, а также консуль�
танта сектора по внебюджет�
ным фондам Любови Труно�
вой.

О своей многолетней ра�
боте с Управлением расска�
зал председатель ЗСО,
председатель комитета по
бюджету и налогам Влади�
мир Мякуш.

� Нужно сказать, что в Уп�
равлении по бюджету и нало�
гам подобран исключитель�
но профессиональный со�
став. Десять лет работаю с
ними, и каждый раз в этом
убеждаюсь, когда мы рас�
сматриваем вопросы подго�
товки законопроектов и пуб�
личных слушаний. Тамара
Михайловна Чемодурова,
конечно, профессионал с
большой буквы. Работает не
за страх, а за совесть. Под�
бирая кадры, она сочетает
профессионализм и моло�
дость, и потому соблюдает�
ся преемственность поколе�
ний. За все годы совместной
работы ни у меня, ни у депу�
татов не было ни  одной пре�
тензии к работе Управления.
Работники с большой серь�
ёзностью подходят к каждо�
му документу: к каждому
проекту закона, обращению
в Госдуму или Правитель�
ство. В начале моей деятель�
ности как председателя ко�
митета по бюджету и нало�
гам они многому научили
меня, передали мне свой
опыт. Работать с ними нелег�
ко, но интересно. Каждый
сотрудник Управления име�
ет собственное мнение по
нашим рабочим вопросам,
которое готов отстаивать.
Спорим мы часто, но главное
– в споре мы приходим к пра�
вильным решениям, что и
делает работу эффективной,
� говорит Владимир Викто�
рович.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

За десять лет работы
спикером южноуральско�
го парламента Виктор Фё�
дорович внёс огромный
вклад в развитие законо�
дательства Южного Урала.
Коллеги помнят его ещё и
как сильного политика, че�
ловека с открытым серд�
цем и душой.

Не секрет, что большое
внимание Виктор Фёдоро�
вич уделял развитию
спортивного и физкуль�
турного движения. И это
неспроста. В молодости
он серьёзно увлекался во�
лейболом и даже имел все
шансы стать профессио�
нальным спортсменом. Но
п р о ф е с с и о н а л ь н о м у
спорту предпочёл важней�
шую для страны работу на
Симском машиностроитель�
ном заводе авиамоторов, а
затем – и политическую карь�
еру, но никогда не расставал�
ся со спортом.

Депутаты областного пар�
ламента чтят спортивные тра�
диции, заложенные их  лиде�
ром.

Немеркнущий мемориал
Жил ради других, ради благополучия, стабильности и процветания родной области и
южноуральцев. Именно так отзываются коллеги о безвременно ушедшем  председателе
Законодательного Собрания Челябинской области, члене Совета Федерации Федерального
Собрания Российской Федерации, секретаре регионального Политического совета партии
«Единая Россия» Викторе Давыдове. Не зря говорят, что человек жив, пока жива о нём память.
Эта истина проверена временем.

Уже несколько лет на Юж�
ном Урале проходят турниры
по быстрым шахматам,   во�
лейболу и гандболу среди ко�
манд городов России, посвя�
щённые памяти председате�
ля Законодательного Собра�
ния Челябинской области
В.Ф. Давыдова.

Этот год не стал исключе�
нием. Весной состоялся тур�
нир по быстрым шахматам, в
котором приняли участие
сильнейшие шахматисты Че�
лябинской области. В августе
в Снежинске прошёл турнир
по гандболу, в котором при�
няли участие команды Перми,

Омска, Снежинска, Челя�
бинска. Открывая сорев�
нования, председатель
Законодательного Со�
брания Челябинской об�
ласти, секретарь Челя�
бинского регионального
отделения партии «Еди�
ная Россия», личный друг
и соратник Давыдова
Владимир Мякуш
отметил, что Вик�
тор Фёдорович
всем запомнился
авторитетным ру�
ководителем, на�
дёжным другом,
интересным собе�
седником и про�
сто замечатель�
ным человеком.

� Я с огромным
у д о в о л ь с т в и е м

выполняю почётную
миссию открытия тур�
нира. Знаю, что Вик�
тор Давыдов всегда
поддерживал разви�
тие физкультуры и
спорта в нашей обла�
сти, — заметил Вла�
димир Викторович. �

Всегда они были под его осо�
бым вниманием. Лучшей па�
мятью Виктору Фёдоровичу
служит данный турнир, кото�
рый мы проводим уже в пятый
раз.

Итоги турнира были под�
ведены на его закрытии 23
августа. А лучшему игроку
был вручён телевизор от Сне�
жинского местного отделе�
ния партии «Единая Россия».

А четвёртого сентября во
Дворце спорта «Торпедо» со�
стоялся турнир по волейболу,
который также был посвящён
памяти Виктора Фёдоровича
Давыдова. Стоит отметить,
что этот турнир проводится
уже пятый год подряд. В этом
году в состязании приняли
участие четыре команды из
крупнейших городов Уральс�

кого Федерального округа:
«Локомотив�Факел» (Екате�
ринбург), УОР�ИФКис (Орен�
бург) и «Торпедо» (Челя�
бинск), сборная команды
ЮУрГУ. Призовой фонд со�
ставил 150 тысяч рублей.

По итогам турнира первое
место завоевала команда из
Екатеринбурга, второе место
� у «Торпедо» (Челябинск), на
третью ступень пьедестала
поднялась команда «Урала�2»
(Уфа).

Проигравших в таких тур�
нирах нет. Ведь каждая ко�
манда играла не ради титула
и призового фонда. Турниры
стали доброй традицией в
память о Викторе Давыдове,
которые будут проводиться
каждый год.

Ирина ЯББАРОВА

В.Ф. Давыдов (слева): таким он болельщиком был...

Интернет$сайт
для... пенсионеров

Пенсионный фонд Российской Федерации открыл новый
официальный Интернет–сайт. При создании ресурса были
максимально учтены пожелания клиентов Пенсионного фон�
да РФ и современные Интернет�технологии, что сделало но�
вый сайт ПФР более удобным и полезным не только для фи�
зических лиц, но и организаций, активно взаимодействующих
с ПФР.

Новый сайт ПФР представляет собой объединённый Интернет�
портал всей системы ПФР, которая охватывает всю территорию
России. На новом ресурсе представлены страницы 82 отделений
ПФР в субъектах Российской Федерации, выбрать которые можно
как с помощью специальной интерактивной карты, так и из стан�
дартного каталогизированного списка отделений. Для посетите�
лей доступны все сведения об отделении, график работы и приёма
граждан, последние новости. На каждой странице есть оn�line при�
ёмная, где можно задать вопрос специалистам отделения.

«Главная цель, к которой мы стремились, разрабатывая новый
сайт, – это повышение информационной открытости Пенсионного
фонда, что особенно важно в период вступления в действия новых
пенсионных законов», – отметил Председатель Правления ПФР
Антон Дроздов. «Каждый посетитель должен получить ответ на ин�
тересующий его вопрос, узнать о деятельности Фонда, существу�
ющей пенсионной системе и мерах Правительства РФ по её со�
вершенствованию», – подчеркнул он.

Основное меню сайта содержит две части. В первой представ�
лена подробная информация о деятельности Пенсионного фонда,
последние новости, выступления и интервью руководителей Фон�
да, а также сведения о деятельности управляющих компаний и не�
государственных пенсионных фондов.

Во второй, основной части, доступны сведения о пенсионной
системе России, социальных услугах и программах, которые реа�
лизует ПФР, о возможности получения и использования средств
материнского (семейного) капитала, программе государственно�
го софинансирования пенсии, информация о системе индивиду�
ального (персонифицированного) учёта. Здесь можно узнать о пра�
вах и обязанностях участников системы обязательного пенсион�
ного страхования, а также бесплатно скачать ряд программ для
юридических лиц. Законодательная база структурирована по те�
мам, что позволяет легко найти нужный нормативно�правовой до�
кумент.

Новый сайт стал более функциональным. Представлено два
варианта поиска (обычный и расширенный), работает RSS�подпис�
ка и подписка на новости. Сообщения ПФР теперь могут дополни�
тельно содержать фото� и видео материалы. Ключевые темы со�
провождены информационно�разъяснительными материалами:
брошюрами, лифлетами, плакатами и видеороликами, полезны�
ми для пользователей сайта. Все основные документы для скачи�
вания представлены в удобном формате, не требующем специаль�
ных программ. Адрес сайта ПФР остался прежним: www.pfrf.ru

Сайт ОПФР по Челябинской области  (http://www.pfr.chel.su/) в
ближайшее время будет оставаться в открытом доступе. Все же�
лающие могут посещать Интернет�страницу Отделения   как на но�
вом объединённом Интернет�портале всей системы ПФР
(www.pfrf.ru), так и по прежнему  электронному адресу (http://
www.pfr.chel.su/).

Андриянов on$line
На официальном сайте правительства Челябинской обла�

сти появился новый раздел, посвящённый деятельности глав�
ного федерального инспектора по Челябинской области Анд�
рея Андриянова.

В марте этого года Андрей Андрия�
нов назначен главным федеральным ин�
спектором аппарата полномочного пред�
ставителя Президента в Уральском фе�
деральном округе по Челябинской обла�
сти. По инициативе Андрея Андриянова
и участии управления пресс�службы и
информации губернатора Челябинской
области в сети Интернет на официаль�
ном сайте правительства области
www.pravmin.ru была открыта страница,
посвященная деятельности главного фе�

дерального инспектора. Теперь любой пользователь сети Интер�
нет, зайдя на страницу http://pravmin74.ru/default.aspx?s_id=1964,
найдёт интересующую его информацию о деятельности главного
федерального инспектора, о визитах Андрея Андриянова, как на
территории области, так и за её пределами. Планируется также раз�
мещать на этой странице интервью и выступления Андрея Андрия�
нова.

Кроме того, на странице есть ссылки на официальные сайты
территориальных структур федеральных органов исполнительной
власти РФ на территории области. Здесь также размещены коор�
динаты и информация о режиме работы региональной и террито�
риальных общественных приёмных полномочного представителя
Президента Российской Федерации в Уральском федеральном ок�
руге во всех муниципальных образованиях Челябинской области.

Премия за болезнь
С начала этого года медицинскими работниками системы

здравоохранения Челябинской области было обнаружено бо�
лее 5,5 тысяч случаев серьёзных заболеваний, о которых их
обладатели ранее не подозревали. Такие патологии, как са�
харный диабет, гипертоническая болезнь, злокачественные
новообразования, туберкулез, врождённые аномалии, ВИЧ�
инфекция, были выявлены на ранних стадиях, когда болезнь
можно вылечить, а значит предотвратить гибель пациента,
или минимизировать её негативное воздействие на организм
и сохранить качество жизни больного.

За каждый случай ранней диагностики социального значимого
заболевания, который до этого не был зарегистрирован, медики
получали стимулирующие выплаты. Всего обнаружившим болезнь
сотрудникам лечебно�профилактических учреждений за хорошую
работу было выделено более 5,5 млн. рублей.

Напомним, программа по раннему выявлению социально зна�
чимых заболеваний действует в Челябинской области четвёртый
год. Это совместный проект Министерства здравоохранения Че�
лябинской области и регионального ФОМС. За это время у южно�
уральцев было обнаружено около 24 тысяч случаев серьёзных за�
болеваний. Диагноз о наличии той или иной серьёзной патологии
был поставлен впервые, т.е. ранее больной не подозревал о её су�
ществовании, и второе – болезнь была обнаружена на ранней ста�
дии, когда её можно вылечить или предотвратить серьёзные ос�
л о ж н е н и я .

Елена КАЛИНСКАЯ


